

# Girardización de la Concertación

**A** la luz de los pronunciamientos públicos realizados por Eduardo Frei y las propuestas programáticas de líderes de la Concertación como el senador Guido Girardi, la coalición de gobierno quiere en el futuro acentuar las ideas de izquierda, aumentando la presencia del Estado en todas las esferas de la vida nacional. Así, el senador Frei, en su reciente discurso en el Teatro Caupolicán, señaló que "¡Necesitamos más Estado!".

Refuerza esta propuesta el reciente documento "Por una opción progresista y ciudadana: una nueva Concertación", elaborado por los senadores Girardi, Carlos Ominami y Mariano Ruiz-Esquide.

De su lectura se aprecia la total ausencia de conceptos y metas, como la relevancia de alcanzar el desarrollo, de generar más oportunidades de empleo, de hacer crecer la economía. Algunas de sus propuestas específicas nos retrotraen a los modelos socialistas de política económica que ya demostraron su fracaso. Por ejemplo, se sugiere la idea de fijar la tasa de interés controlándola por parte del Estado; se propone eliminar los mecanismos técnicos y objetivos para fijar las tarifas en sectores de gran relevancia nacional como el eléctrico o el

telefónico; expropiar los derechos de agua; establecer cuotas de ingreso a las carreras de la educación superior.

Al comparar este documento con los programas de gobierno de todos los presidentes anteriores de la Concertación se aprecia una diferencia profunda. Claramente, detrás de estas propuestas está el objetivo de privilegiar una agenda socialista, alejada de las realidades del mundo de hoy y del deseo de los chilenos. En efecto, en la encuesta del CEP se aborda el tema de la inequidad social. Ella muestra que el 70% de los consultados señala que la principal estrategia del Estado en materia de políticas sociales debe "apuntar a crear más oportunidades y mayor movilidad social", es decir empleo, tema que no aborda el documento que comentamos. Asimismo, al preguntar a los chilenos quién tiene la principal responsabilidad en el sustento de las personas, sólo un 5,8% señala que ésta le corresponde al Estado.

**P**or el contrario, el 24,5% de los encuestados dice que la principal responsabilidad es de las personas mismas. De esta evidencia podemos concluir que este giro de

la Concertación en sus propuestas para el futuro gobierno es profundamente ideológico y no representa el anhelo de los chilenos de ser un país desarrollado y lograr una sociedad con mayores oportunidades, especialmente para los sectores más desvalidos de la población.

En otras palabras, la antigua batalla entre los "auto-complacientes", que condujeron a la Concertación durante los últimos 19 años, y los "auto-flagelantes", que han puesto siempre la nota disidente, la están ganando estos últimos. Los sectores moderados están perdiendo relevancia afectando, fundamentalmente, a la Democracia Cristiana. Cabe recordar que este partido llegó a tener 38 diputados y, según los expertos, en la elección de diciembre próximo no elegiría a más de 20.

El propio candidato Eduardo Frei está confirmando lo que él señaló en el 2007, durante la Junta Nacional de la Democracia Cristiana. "En nuestros inicios éramos un gran arcoíris, porque hoy día cerca de un millón de personas del centro de la Concertación se ha alejado de nosotros. En consecuencia, la Concertación hoy día ya no es el arcoíris de antes. No es la centroizquierda, se ha ido desplazando hacia la izquierda".

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño	Valor Publicitario Estimado
30/06/2009	LA TERCERA (STGO-CHILE)	4	3	GIRARDIZACION DE LA CONCERTACION - PARTE B	15,1x12,2	\$1.326.433

A la luz de las propuestas programáticas de líderes oficialistas, la coalición de gobierno quiere en el futuro acentuar las ideas de izquierda, aumentando la presencia del Estado en todas las esferas de la vida nacional”.



**Cristián  
Larroulet**

Director ejecutivo  
del Instituto  
Libertad y  
Desarrollo